

19.06.2009 - 11:40 Uhr

SGCI Chemie Pharma Schweiz: La politique d'innovation est la meilleure politique anti-crise à long terme

Sisseln (ots) -

Lors de la 127^e Assemblée générale de SGCI Chemie Pharma Schweiz, son président Christoph Mäder a exhorté les responsables politiques à renoncer à de nouveaux programmes de soutien conjoncturel, à poser d'ores et déjà des jalons pour le lendemain de la crise, et à mettre en oeuvre à cette fin un "plan d'action Innovation" en quatre points. Ce programme comprend des mesures en faveur de la formation initiale et continue, du développement d'une société ouverte à l'innovation, des procédures d'autorisation des produits et de l'accès aux marchés mondiaux. La Conseillère fédérale Doris Leuthard, invitée d'honneur, est venue porter à l'assemblée le salut du Conseil fédéral.

La crise économique n'épargne pas entièrement l'industrie chimique et pharmaceutique suisse. Certaines des entreprises membres de SGCI Chemie Pharma Schweiz ont connu des baisses d'activité historiques et ont dû introduire le chômage partiel, voire licencier du personnel. Sont plus particulièrement touchés les fournisseurs des produits industriels destinés aux industries automobile, électronique et textile.

En tant que branche économique, cependant, l'industrie chimique et pharmaceutique suisse fait dans l'ensemble relativement bonne figure. Sur les quatre premiers mois de l'année en cours, ses exportations n'ont reculé que de 4,4%, alors que le volume global des exportations suisses a diminué de 13,9%. Cette bonne résistance est notamment imputable à l'orientation de la branche sur des spécialités innovantes de haute valeur, spécialement dans le domaine des sciences de la vie. Ce segment assure en effet à la branche quelque 80% de son chiffre d'affaires total.

L'innovation demande des investissements dans la recherche et le développement ainsi que des mesures politiques

Pour continuer d'offrir des produits innovants, les entreprises membres de SGCI Chemie Pharma Schweiz investissent dans le monde entier plus de CHF 20 milliards dans la recherche et le développement, dont plus d'un tiers en Suisse même. Elles consentent à cette dépense parce qu'elles sont persuadées que le potentiel d'avenir de l'industrie chimique et pharmaceutique reste intact.

Plus spécialement encore dans les périodes de difficultés économiques, il est indispensable que les entreprises aussi bien que les responsables politiques sachent placer les bons jalons. « Une politique de crise avisée est celle qui renforce les compétences existantes, qui met l'accent sur les technologies du futur et renforce la capacité d'innovation de l'économie nationale », souligne Christoph Mäder, président de SGCI Chemie Pharma Schweiz.

L'objectif des sociétés membres de SGCI Chemie Pharma Schweiz est de faire fructifier et de consolider à long terme la position dominante qu'occupe la chimie-pharma suisse axée sur l'innovation. A cette fin, il faut une mise en oeuvre cohérente du "plan d'action Innovation", selon les quatre priorités que voici:

Priorité 1 - excellence de la formation initiale et continue. Il convient de développer le savoir et les aptitudes des jeunes, dont le travail et la motivation constituent des facteurs de succès décisifs.

Priorité 2 - ouverture de la société à l'innovation. La société,

l'économie et le monde politique doivent ensemble jeter les bases d'une appréhension positive et fondée des nouvelles technologies, notamment en renforçant la compréhension du grand public pour les sciences naturelles et la technologie.

Priorité 3 - procédures d'autorisation rapide. Les procédures d'agrément concernant les produits de l'industrie chimique et pharmaceutique doivent être transparentes, rapides et peu coûteuses, et favoriser les hauts niveaux de qualité.

Priorité 4 - accès au marché mondial. L'exploitation intégrale du potentiel mondial doit être rendue possible grâce à la diminution des droits d'entrée et des autres entraves aux échanges.

Nouveaux membres du Comité:

La 127e Assemblée générale de SGCI Chemie Pharma Schweiz s'est tenue cette année dans les locaux de DSM à Sisseln. A la fin de l'assemblée générale, DSM a ouvert aux participants les portes de sa fabrique de vitamine E.

L'Assemblée a élu comme nouveaux membres du Comité Messieurs Jürgen Kyek (Glaxo Smith Kline AG), Philippe Milliet (Galenica AG) et Matthias Währen (Givaudan SA).

Vous trouverez sur notre site www.sgci.ch le texte intégral de l'allocation présidentielle, ainsi que le document stratégique "Innovation" et d'autres informations intéressantes.

SGCI Chemie Pharma Schweiz:

SGCI Chemie Pharma Schweiz est l'organisation faitière de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse. Ses quelque 250 sociétés membres sont principalement actives dans la recherche, le développement, la fabrication ou la vente de spécialités pharmaceutiques, vitamines, spécialités chimiques industrielles, produits phytosanitaires et substances odoriférantes ou aromatiques. L'industrie chimique et pharmaceutique suisse emploie environ 70'000 personnes. Au total quelque 200'000 personnes dépendent d'elle directement ou indirectement. En tant que principale branche exportatrice, elle fournit une importante contribution à la prospérité helvétique.

Contact:

SGCI Chemie Pharma Schweiz
Laura Stalder, responsable Communication
Tél.: +41/44/368'17'44
Mobile: +41/79/473'66'29
E-Mail: laura.stalder@sgci.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005119/100585395> abgerufen werden.